



CFFP - Maison du Sport Français - 1, avenue Pierre-de-Coubertin - 75640 PARIS CEDEX 13

☎ +33 (0)1 40 78 28 43 - cffp@comitefairplay.fr - <http://comitefairplay.fr>



PRIX NATIONAUX DU FAIR-PLAY

« LES IRIS DU SPORT » 2023

Cérémonie de remise des Prix et des Diplômes à l'Ecole Militaire le 29 novembre 2023

ATTITUDE FAIR-PLAY

PRIX MICHELINE OSTERMEYER

GAP Hautes-Alpes Athlétisme – Athlétisme

Le club est très engagé dans la promotion du fair-play, de l'éthique, des valeurs du sport et de l'accès à la pratique pour tous, ainsi que dans l'éducation citoyenne. Un programme d'information et de formations a été mis en place : Athl'éthique. Il s'agit, par des actions simples et récurrentes, d'outiller les athlètes de compétences psychosociales leur permettant de faire les bons choix et d'avoir un comportement adapté en tous lieux et toutes occasions. Une charte issue de celle du fair-play a été intégrée dans les documents d'inscription. Des actions de prévention contre les violences et le dopage sont menées chaque année. Le Réglo'Sport est affiché sur les lieux de pratique avec les numéros verts d'urgence. Le club veille à ce que les adhérents soient respectueux, heureux, bienveillants, afin de favoriser le « vivre ensemble ».

DIPLÔMES D'HONNEUR

A.S. du Collège Honoré de Balzac - Section Sport Partagé – Multisports U.N.S.S.

Créée en 2015 au sein de l'A.S. du Collège Honoré de Balzac à Neuilly-sur-Marne (Seine-St-Denis) dans le cadre du sport scolaire facultatif du mercredi après-midi sous l'autorité de l'Union Nationale du Sport Scolaire, la section Sport Partagé de l'établissement porte un message de mixité : élève ordinaire-élève en situation de handicap, qui apporte aux élèves les notions de citoyenneté, d'inclusion, de respect des différences de l'autre. Ils/elles développent de plus des compétences de jeunes reporters et montent des reportages pour le site du Collège et de l'UNSS du département, et animent d'autre part des journées événementielles, où ils/elles deviennent des ambassadeurs du « vivre ensemble ».

Annecy Dojo Karaté – Karaté

L'équipe féminine Auvergne-Rhône-Alpes a totalement dominé la saison 2021, remportant les 3 compétitions nationales majeures du calendrier fédéral, en étant chaque fois confrontée en finale à la deuxième équipe du club. En 2022, cette équipe a fait preuve de fair-play en décidant de se surclasser chez les seniors afin de laisser la place à la deuxième équipe du club et lui permettre de s'épanouir. Ce surclassement était un gros challenge et lors de la Coupe de France 2022, cette équipe a réalisé une grosse performance en remportant la compétition face à une équipe entièrement composée de membres de l'Equipe de France sénior.

ESPRIT SPORTIF et CARRIÈRE SPORTIVE

PRIX MARIE-CLAIRE RESTOUX

Claude COLLIER – Karaté

M. Claude COLLIER enchaîne de 1986 à 2016 de multiples fonctions au sein des instances du karaté, notamment président de la Ligue Karaté des Hauts-de-Seine en 2012, Grand Electeur de la FF Karaté et co-fondateur en 2016 du Shinjigenkan Institut France, qu'il préside depuis. Co-fondateur du Trophée Raymond Le BRENN en 1997, il crée la même année avec le soutien de la FF Karaté le « Challenge des Hauts-de-Seine du fair-play et de la mixité », sur un concept invitant les athlètes à reconnaître la dignité de leurs adversaires en cas de défaite : au-delà des résultats, chaque compétiteur reçoit une médaille décernée par les 3 médaillés principaux. M. Claude COLLIER est animé par un humanisme profond, basé sur l'échange permanent des valeurs symboliques du fair-play.

DIPLÔME D'HONNEUR

Marie-Lise ROVIRA – Boxe

L'arrivée dans la boxe de Mme Marie-Lise ROVIRA coïncide avec sa rencontre en 1974 avec Jacques ROVIRA, alors boxeur amateur. Son parcours en quelques dates : 1982, première licence FFB, secrétaire générale du B.C. Perpignanais ; 1996 – 2000, présidente du Comité Régional de Boxe Languedoc-Roussillon (première femme présidente d'un comité régional de boxe) ; 2005 – 2013, secrétaire générale de la FF Boxe (première femme à ce poste) ; 2018 jusqu'à aujourd'hui, Mme Marie-Lise ROVIRA est toujours secrétaire générale du B.C. Perpignanais et de la FF Boxe. Elle préside également la commission fédérale juridique, statuts et règlements.

PRIX COLETTE BESSON

Jacques ACCAMBRA – Athlétisme (lancer du marteau)

Sa carrière d'athlète international de haut-niveau terminée, M. Jacques ACCAMBRA a mis sa passion et sa compétence au service des autres. Il a fondé la Fédération Française de Football Américain, dont il fut le président (1985–1996) tout en poursuivant une carrière d'entraîneur de football américain et de lanceurs. Il continue aujourd'hui à transmettre ses compétences et des valeurs éducatives aux jeunes lanceurs d'un club d'athlétisme. Ayant rejoint le GIFA, puis le Comité d'éthique et de déontologie de la FFA pour contribuer à lutter contre les comportements qui détruisent le rôle éducatif et social de ce sport, il est un promoteur reconnu de l'esprit sportif.

DIPLÔME D'HONNEUR

Jérôme NICAULT – Athlétisme

M. Jérôme NICAULT, président du club GAP Hautes-Alpes Athlétisme, est très actif sur les questions d'éthique, de déontologie et de fair-play. Il est à l'initiative de la mise en place au club du programme Athl'éthique. Il veille au respect des règles et a fait entrer le club dans la démarche de l'Honorabilité. Il est aussi secrétaire général de la Ligue d'athlétisme de la Région Sud, au sein de laquelle il a mis en place un comité régional d'éthique et de déontologie et organise des actions de promotion et de sensibilisation aux questions de fair-play et d'éthique. Il est également membre du Comité d'éthique et de déontologie de la FFA.

PRIX CHRISTIAN CARRÈRE

DIPLÔME D'HONNEUR

Jean-Claude PIATTI – Aïki-Jutsu

En sa qualité de 8e Dan d'Aïki-jutsu, M. Jean-Claude PIATTI a toujours œuvré pour une poussée unilatérale des arts martiaux dans le respect des traditions et de leur diffusion en tant que culture de vie. C'est un homme modeste et fair-play, qui fait toujours l'éloge des autres, de leur travail, car il considère que son devoir est d'accompagner au mieux celles et ceux qui œuvrent dans les clubs, celles et ceux qui pratiquent, et de créer un pont que chacun(e) pourra prendre pour rencontrer les autres. Son message est de supprimer toute dualité et de mettre son ego de côté pour travailler ensemble.

PRIX AIMÉ JACQUET

DIPLÔMES D'HONNEUR

Football Club de Montfermeil – Football

Le Football Club de Montfermeil, avec ses 1 000 adhérents, brille depuis 20 ans par le haut niveau de ses équipes et formations. Le FCM agit concrètement pour le respect, la tolérance, la solidarité avec les plus démunis, l'ouverture au monde et aux autres, l'égalité des chances, l'égalité de genres, mais aussi le développement personnel à travers le sport, l'éducation et le culturel. Toucher les jeunes des quartiers les plus défavorisés tout en développant au maximum la mixité sociale. De plus, le FCM a mis en place depuis 2013 une équipe de joueurs handicapés mentaux, psychiques et physiques, cas rarissime en France.

Ligue Régionale d'Occitanie de Football – Football

La Ligue d'Occitanie de Football est sensible au fair-play sur son territoire, en tentant d'œuvrer contre l'incivisme auprès des équipes occitanes. La ligue s'inscrit dans le cadre du dispositif « BONMATCH », qui permet de lutter contre les incivilités et de sensibiliser sur les dérives dans le sport. Les membres du Conseil d'administration de la Ligue d'Occitanie ont délégué le dossier à son directeur technique. Pour cela, il présente un film à visée pédagogique, suivi d'échanges avec tous les licenciés (joueurs et dirigeants) pour dénoncer l'homophobie, les violences sur les réseaux sociaux, le harcèlement, les violences dans le sport et pour promouvoir un respect mutuel de l'adversaire, des dirigeants entre eux, des arbitres et de leurs camarades de jeu.

PRIX JO MASO

Carlos ZALDUENDO – Rugby à XIII

Vice-président de la FFR XIII de 1985 à 1994 et président de 2012 à 2016, M. Carlos ZALDUENDO a aussi pratiqué le handball et le rugby à XV jusqu'à l'âge de 17 ans. Repéré ensuite par le Toulouse Olympique XIII, il en sera l'une des pièces maîtresses. Durant toute sa carrière sportive de joueur de haut niveau, il n'a jamais écopé d'un carton jaune ou rouge, manifestant indéfectiblement un esprit sportif exemplaire. Pendant les matches, il a toujours séparé les joueurs en conflit et soutenu l'arbitre. Dans ses rôles de dirigeant responsable de club et de Fédération, voire d'entraîneur, il a toujours respecté l'éthique sportive et démontré son esprit fair-play.

DIPLÔME D'HONNEUR

Francis SENEGAS – Rugby à XV

Le parcours « rugbystique » de M. Francis SENEGAS est à peine croyable. Soigneur du R.C. Narbonnais, il a conquis de haute lutte la présidence du Comité du Languedoc, qu'il gouverna de 1984 à 2000. Ses qualités n'échappèrent pas à la sagacité du président de la FF Rugby Albert FERRASSE, qui en fit un secrétaire général de la Fédération, puis un vice-président. Il représenta ensuite la FFR avec Albert FERRASSE au sommet du rugby mondial, le Board. Il aurait pu ensuite prendre une retraite bien méritée, mais il a accepté de s'investir dans la Commission d'appel de la Ligue de Rugby d'Occitanie, qui profite de ses compétences et de son inestimable expérience.

PRIX PATRICE MARTIN

Sébastien FLUTE – Tir à l'arc

Champion mondial et olympique de tir à l'arc, Sébastien FLUTE a joué un rôle déterminant dans l'explosion de la popularité du tir à l'arc en France dans les années 90. Il a participé il y a quelques années au programme "Espérance et solidarité autour d'un ballon" mis en place par Mme Marie-José LALLART à l'UNESCO, participant au Burkina Faso à des compétitions de tir à l'arc et distribuant une importante donation de matériel sanitaire, médical et sportif en soutien des 14 000 enfants de la rue, orphelins de la guerre en Côte d'Ivoire. Aujourd'hui directeur sportif du tir à l'arc au sein du Comité d'organisation des Jeux olympiques et paralympiques de Paris 2024, il dit : "Nous voulons essayer de laisser une trace dans l'esprit des jeunes Français de ce que le sport pourrait leur apporter. L'espoir est que la nouvelle génération trouve un intérêt dans le sport, pose son portable et ait envie de pratiquer une activité."

DIPLÔME D'HONNEUR

Equipe XTT Raid 63 – Triathlon

Pour leurs 1ers Championnats de France Raid multisports minimes à Compiègne en juillet 2022, Mathis CHARTOIRE et Baptiste BOUGEROL étaient en tête avec l'autre équipe XTTR 63 sur la section tyrolienne, lorsque Mathis a percuté un arbre, ce qui a failli interrompre leur course. Il a continué, aidé par son coéquipier et l'autre équipe XTTR composée de Evan CHARTOIRE et Romain CHOUVY. Les deux jeunes ont montré une volonté et une combativité qui méritent d'être soulignées, et ont tout de même réussi à obtenir la 3e place ex-aequo grâce à l'esprit sportif de la deuxième équipe qui les a attendus et soutenus, et a terminé à la 1ère place du Championnat.

CARRIÈRE DE DIRIGEANT

PRIX FERNAND SASTRE

DIPLÔME D'HONNEUR

Marcel GLAVIEUX - Football

M. Marcel GLAVIEUX a consacré la majeure partie de sa vie au service du sport, le football en particulier, et de la vie associative. Sa passion l'a amené à occuper de nombreuses fonctions de dirigeant : 33 ans président du District Somme de Football ; vice-président puis président du CDOS 80 depuis 1992. Inlassable, il a toujours participé au développement de la pratique sportive chez les jeunes (convention Education nationale), les féminines, le sport handicap et sport adapté. Il a organisé des colloques sur les addictions, les violences sexuelles, a signé une convention avec l'association des maires de la Somme. Ses engagements lui ont valu de nombreuses distinctions.

L'ESPRIT SPORTIF DANS LES MÉDIAS

PRIX JACQUES MARCHAND

Alain LUNZENFICHTER – Journaliste

Journaliste, M. LUNZENFICHTER couvre de nombreux sports, l'athlétisme mais aussi l'olympisme. Auteur de nombreux ouvrages, il a rédigé la partie relative au sport dans de nombreuses encyclopédies. Chargé des relations du journal L'Equipe avec le CIO, il a été président de l'Association Internationale des Journalistes Olympiques (2006–2014), membre de la Commission antidopage du CNOSF et membre du Comité exécutif du Comité International pour le Fair-Play durant plusieurs mandats.

PROMOTION de l'ESPRIT SPORTIF et du CODE du SPORTIF

PRIX ALBERT BEGARDES

Nicolas LOPEZ – Escrime

A l'issue de sa carrière sportive de haut niveau, au cours de laquelle il a pu représenter la France dans de nombreuses compétitions internationales d'escrime, M. Nicolas LOPEZ a continué en tant que maître d'armes au « Pôle Espoir sabre » installé à Tarbes et au sein de l'Amicale Tarbaise d'Escrime, le club de son enfance. Le mot "Amicale" n'est pas choisi au hasard, on y insiste sur le respect, sur la notion d'équité dans l'apport de l'enseignement qui doit être égal pour chacun(e), quelque soit son niveau. Nicolas est toujours disponible pour intervenir que ce soit dans une école, une manifestation ou la fête du sport en famille pour faire partager sa passion pour le sport et initier à la pratique.

DIPLÔMES D'HONNEUR

Hervé PELLETIER – Multisports UFOLEP

Président de l'association Multisport Nature UFOLEP de Voves, délégué départemental UFOLEP Eure-et-Loir pendant 23 ans, et président départemental depuis, il a toujours eu le souci de promouvoir les valeurs citoyennes, éducatives et conviviales du sport. Il a participé activement à la naissance du foot à 7 UFOLEP, remarquable dans son règlement, avec la promotion des valeurs de fair-play, du respect et de la responsabilité des joueurs devant appliquer l'auto-arbitrage. Il a également développé le sport-société en Eure-et-Loir à destination des publics sensibles et isolés, toujours dans le respect du code du sport et de ses valeurs. Il a coordonné le Dispositif d'Inclusion Par le Sport (DIPS).

Fernand ESCOBAR – Omnisports

Président du Comité des clubs omnisports de l'Essonne en 1990, puis du Comité Ile-de-France en 2004, M. Fernand ESCOBAR est vice-président fédéral depuis 2008. Son engagement sans faille lui permet d'assumer les missions qui lui sont confiées : création de la commission Sport Santé, avec la mise en place du projet « 1000 clubs pour la santé » qui permettra la formation de plus de deux cents éducateurs ; animation de la commission Sport Entreprise avec le projet « Piloter c'est gagner », avec l'objectif de rapprocher les clubs omnisports franciliens des entreprises ; mise en place de formations pour les bénévoles. M. Fernand ESCOBAR a toujours à l'esprit la promotion d'un sport pour tous, responsable, citoyen, loyal et fair-play, portant haut et fort les valeurs de la FF des Clubs Omnisports (FFCO).

PRIX NELSON PAILLOU

CDOS GIRONDE – Multisports

Le CDOS 33, en vue de travailler à la prévention des violences et à la promotion des valeurs olympiques et sportives, a conçu 4 jeux de piste afin de sensibiliser le grand public comme le mouvement sportif à la notion de handicap et d'accessibilité, aux valeurs olympiques, à l'égalité femmes/hommes dans le sport et enfin à la promotion du développement durable. De plus, dans le cadre de la prévention des violences sexuelles, un jeu de plateau a également été créé : à partir de 7 ans, il permet d'aborder les différentes parties du corps et de définir ce qu'est une zone intime et comment protéger ces parties personnelles. Ces outils sont mis à disposition de toute entité souhaitant travailler sur ces thématiques de manière ludique avec les enfants comme avec les adultes.

DIPLÔMES D'HONNEUR

Annie BARBE – Volley-ball

Ancienne joueuse de l'équipe de France de Volley-Ball, dirigeante et bénévole à la Ligue Grand Est, ainsi qu'arbitre, Annie BARBE est engagée depuis plus de 40 ans pour le développement du volley-ball. Depuis de nombreuses années, elle forme les jeunes et les accompagne au quotidien (eux et leurs familles) pour réduire les inégalités et permettre un volley pour tous. Elle a formé bon nombre de joueurs et joueuses qui ont joué en équipe de France, mais son engagement est le même pour tous et à bientôt 70 ans, elle continue à transmettre les valeurs du sport avec la même passion dans les différents gymnases du Grand Est et poursuit son activité d'arbitre.

Sylvie PISSIS – Tir à l'arc

Membre de l'équipe de France féminine de tir à l'arc, elle est sacrée championne du monde de tir à l'arc en salle par équipe en 1999 et participe aux Jeux olympiques d'été de 2000, terminant 48e au classement individuel. Mme Sylvie PISSIS s'engage en tant que bénévole en enseignant le tir à l'arc dans un club de sport adapté. Elle participe à la Commission Evénements du CDOS 63 et a de plus été retenue comme volontaire aux JOP de Paris 2024.

PRIX ANDRÉ CATELIN

Céline FERER – Rugby à XV

Mme Céline FERER est une joueuse emblématique du rugby féminin français et international. Elle compte aujourd'hui 60 sélections et l'état d'esprit et les valeurs qu'elle véhicule ont mené le staff du XV de France féminin à la nommer capitaine en remplacement de Gaëlle HERMET, lors des deux premiers matchs de la Coupe du monde 2021 en Nouvelle-Zélande. En retraite depuis fin 2022, Céline FERER a toujours fait preuve d'un état d'esprit et d'un fair-play irréprochable tout au long de sa carrière. C'est pourquoi il était naturel pour le Bureau Fédéral de la FFR de transmettre sa candidature pour les prix nationaux du fair-play.

DIPLÔME D'HONNEUR

Ecole élémentaire de la Guadeloupe – Multisports

Mme Julie CALDÉRÉ, professeur d'EPS à l'Ecole de la rue de La Guadeloupe (Paris 18e), a organisé avec l'équipe pédagogique une journée autour du « fair-play dans le sport ». Durant cette journée, au sein d'équipes mixées, les élèves (75 filles et 85 garçons) ont participé à des ateliers sportifs ou ludiques dans l'enceinte de l'école, et ont répondu à un quiz sur le thème du fair-play élaboré par le CFFP. A la fin de la journée, les élèves ont été récompensés par un diplôme remis par le représentant du CFFP.

PRIX ANDRÉ AUBERGER

Frédéric SAUSSET – Sport automobile

Quadruplé à la suite d'un accident bactériologique en 2012, M. Frédéric Sausset est désormais bien connu pour avoir participé et terminé les 24 Heures du Mans 2016. Une première mondiale pour un tel handicap, qui a marqué l'Histoire du sport automobile. Et un exploit d'autant plus remarquable qu'il n'avait jamais disputé de course automobile ! Il a créé en 2018 la première filière internationale de pilotes de haut niveau en situation de handicap de l'Histoire, avec pour principal objectif d'emmener un équipage majoritairement composé de pilotes handicapés aux 24 Heures du Mans, ce qu'il a réalisé en 2021. Malgré son handicap très élevé, il a toujours conservé son humour remarquable et met toujours en avant les valeurs du sport, en particulier l'amitié et le respect de la diversité.

JUGES et ARBITRES

PRIX BRUNO DERRIEN

Yannick BEAUFILS – Billard

Le 14 octobre 2022 à Albi, lors de la finale des Championnats du monde de billard Blackball, le Français Yannick BEAUFILS est opposé à l'Anglais Daniel DAVY. Il exécute un tir et commet une faute, non annoncée par l'arbitre. Yannick réagit très rapidement en annonçant lui-même qu'il a commis cette faute, donnant un avantage considérable à son adversaire. Un acte de pur fair-play qui mérite d'être mis en lumière. Il a finalement gagné le match et a été sacré champion du monde. Sportif de haut niveau, formateur depuis plusieurs années, Yannick BEAUFILS transmet ses valeurs aux jeunes générations à travers ses exploits sportifs et les formations qu'il encadre.

DIPLÔMES D'HONNEUR

Jérôme CONTE – Lutte

Entraîneur au club de Dreux pendant plus de 10 ans, M. Jérôme CONTE a sorti de nombreux champions de France et a créé une section féminine au sein du club. Puis le virus de l'arbitrage l'a gagné. Il a obtenu l'examen d'arbitre national de niveau 1 en 2017 et est devenu très rapidement le référent au niveau de l'arbitrage du Comité régional de lutte du Centre-Val de Loire. Il faut souligner les valeurs de respect et d'exemplarité qu'il incarne amplement et qu'il inculque aux jeunes arbitres qu'il forme. Jérôme CONTE est à l'écoute, toujours prêt à s'investir, aussi bien au niveau de son club qu'au niveau de la région.

Jules BERNARD – Rugby à XV

Jeune arbitre du club de Nancy Seichamps Rugby, Jules sensibilise les jeunes M14-F15 aux règles du rugby. Son action va plus loin, puisqu'il a mis en place depuis deux ans une école d'arbitrage dans son club, afin de préparer les arbitres de demain au concours de jeune arbitre de la FF Rugby. Majeur depuis l'automne 2023, Jules peut enfin arbitrer seul et participe également aux temps de formation des joueurs lors des rencontres ASR (ateliers de sensibilisation aux règles de l'arbitrage) organisées par le CD 54 Rugby. Un investissement personnel de partage de valeurs pour le développement de l'arbitrage de rugby sur le territoire de Meurthe-et-Moselle.

Savinien BAUVY et Quentin LE COZ – Rugby à XV

A 19 ans à peine, ils arbitrent depuis qu'ils ont 12 ans. Au cours de la saison passée, ils se sont proposés pour encadrer bénévolement les jeunes arbitres en Super Challenge. Ils ont pris cette mission très à cœur et lors de la finale, le président du Super Challenge ayant décidé de dédier la soirée de gala au CFFP, ils ont expliqué à tous les arbitres et éducateurs ligne par ligne les valeurs du CFFP et du code du sportif. Le lendemain, durant le briefing des équipes, ils ont recommencé et se sont montrés très pédagogues. Ces deux jeunes ont fait preuve cette année d'un remarquable esprit de fair-play, et ils ont su faire partager leurs valeurs aux 24 meilleures équipes de France de moins de 14 ans et à leurs éducateurs. Il est important qu'ils soient récompensés et encouragés, car ce sont des exemples pour les autres.

PRIX SPÉCIAL DU JURY

PRIX ALAIN CALMAT

Thierry BRAILLARD – Multisports

Avocat et homme politique, M. Thierry BRAILLARD a été Secrétaire d'Etat chargé des sports d'avril 2014 à mai 2017 et s'est battu dans le cadre de cette fonction contre le dopage et la tricherie dans le sport. Il a aussi mis en place l'aide à l'emploi des sportifs de haut-niveau avec l'aide des conventions CIP. Actuellement président de la Fondation du Sport Français depuis avril 2020, il a mis en place un soutien à des projets liés à l'éthique et l'intégrité dans le sport, et en particulier à 2 projets du CFFP : la plateforme SSV (Sport sans violence) et la promotion du fair-play et d'un sport sans violence.

EXCELLENCE - AMITIÉ - RESPECT

PRIX PIERRE DE COUBERTIN

Ivan COSTE-MANIÈRE – Multisports

Vice-président du Comité Français Pierre de Coubertin (CFPC) et de l'Association francophone des Académies olympiques, il est fournisseur du CFPC à titre gracieux d'objets promotionnels ou pédagogiques fabriqués par des artisans des pays qu'il visite, et il est lui-même l'artiste créateur d'une statue Pierre de Coubertin et de ses dérivés. Sa générosité n'a d'égale que la multiplicité de ses engagements sur le plan humanitaire et sportif. Pour rappel, l'action du CFPC valorise la dimension culturelle du sport et son impact sociétal profond, vecteur de cohésion sociale, de respect de l'autre dans un esprit de fair-play et d'égalité entre les hommes et les femmes.

PRIX ÉGAL ACCÈS

Football School Academy de Pusignan – Football

Unique et exemplaire, elle a pour objectif de faire vivre des expériences sportives, humaines et citoyennes à une centaine de garçons et filles de 8 à 13 ans pour en faire de "bonnes personnes", selon les mots de son animateur-éducateur Ludovic DA SILVA. Des rassemblements pendant les vacances scolaires sont encadrés par des préparateurs physiques et mentaux, des ostéopathes et même des profs d'anglais ! Au programme l'enseignement des différents aspects du football, mais aussi de valeurs telles que le respect, le travail et la ponctualité. Au-delà de son projet éducatif bien rôdé, Ludovic DA SILVA aimerait transformer sa "Football School Academy" en une véritable école lui permettant de transmettre son savoir et ses compétences aux jeunes sportifs.

PRIX RESPECT ZONE

Manon LANZA – Sports extrêmes

Manon LANZA est Youtubeuse et passionnée de sports mécaniques, sports de glisse et autres sports extrêmes. Après un accident lors d'une course automobile entre stars d'Internet le 9 septembre 2023 (GP Explorer), Manon LANZA a été victime d'une déferlante de messages haineux et sexistes sur les réseaux sociaux, surtout Twitter, lui attribuant la responsabilité de l'accident : "Femme au volant, mort au tournant", "Retourne dans ta cuisine"... , propos parfois partagés par des femmes. "Je fais des sports très largement pratiqués par les hommes : surf, skate, snowboard, motocross, et j'ai déjà eu des remarques de ce type. Ce n'est pas que sur Internet, ça se passe aussi dans les skate parks et dans l'eau", a-t-elle expliqué lors d'un entretien à l'AFP. "J'aurais aimé que la réaction soit plus immédiate de la part des Youtubeurs et qu'ils se sentent autant concernés en tant qu'homme qu'une femme peut l'être", estime Manon LANZA.

LETTRES DE FÉLICITATIONS

Catégorie de l'IRIS	Nom du PRIX	Nom	Prénom	Discipline
Esprit Sportif et Carrière Sportive	Christian CARRÈRE	BERBOUS	Annette	Rugby
L'Esprit Sportif dans les Médias	Jacques MARCHAND	BOUCHESECHE	Jean-Paul	Cyclisme
Promotion de l'Esprit Sportif et du Code du Sportif	André CATELIN	Groupement I/6 de Gendarmerie mobile		

